

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.-- Viernes 15 de Marzo de 1918

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.843

Actualidad

sús, *Letradillo* de Santa Teresa, entregan 35 pesetas para los gastos de su Beatificación.

RUMANÍA

Ante el estado actual de la desventurada nación válica no pueden menos de conmoverse los corazones sensibles. Abandonada y sola, entrillada entre nacionalidades adversarias, no tiene a donde volver los ojos, porque los mismos aliados que tanto la mimaron cuando de ella necesitaban, la dejan en la estacada y responden con frialdad a sus gritos de angustia ahora que constituye un factor negativo o tal vez un peso muerto en la contienda europea.

Si no hubiese escuchado Rumanía los cantos de sirena de los diplomáticos de la Entente, si su rey y su gobierno hubiesen escuchado las voces imperiosas del deber y hasta las mismas conveniencias del patriotismo, no se verían en el presente trance.

Pero su rey Fernando rompió la alianza con los imperios centrales y desvainó la espada por los ideales de la Entente, creyendo que era correr al lado de la victoria. ¿Qué ha sido de todo ese ensueño imperialista?

El pueblo rumano ha visto sus ejércitos fugitivos, sus ciudades desiertas, sus campiñas devastadas. Hasta los mismos ingleses en vez de aminorar los naturales estragos de la guerra se complacían en destruir los yacimientos de petróleo, la riqueza más grande del subsuelo rumano. Y ahora la paz se firmará en condiciones bochornosas para Rumanía, cuando solo con quedar neutral hallárase exenta de tan graves males.

Ahora hasta la real familia vive en la mayor estrechez; no puede comer pan más que una vez por semana. Por quienes más lo sentimos es por sus dulces pequeños que sin culpa alguna tienen que sufrir dolorosas privaciones. Y no será esto solo. Alemania exige la abdicación del rey en el príncipe Guillermo de Hohenzollern.

De modo que el soberano perderá, después de su reino, la corona. Puede dar las gracias a Briand y a Lloyd George que le empujaron al abismo, repitiéndose los versos del clásico

*Y el santo de Israel abrió su mano
y los dejó y cayó en despeñadero
el carro y el caballo y caballero.*

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa. 14 III-1918.

Favores del Letradillo de Santa Teresa

En Utrera (Sevilla)

Pedí un favor a la Venerable Madre Sor María de Jesús, y me ha sido concedido según lo pedí. Agradecidísima estoy a mi querida *Santita*: en prueba de ello he enviado mi pequeño óbolo para su Beatificación, deseando se publique esta gracia para que se propague su devoción por todas partes.—*Margarita Lozano.*

En Toledo

Me vi atacada de un fuerte dolor en los riñones durante algunos días sin poderlo combatir con los remedios que se me aplicaron. Recordé que tenía una reliquia de la Sierva de Dios Sor María de Jesús, me la apliqué a la región lumbar y me encomendé a ella con fervor; al momento desapareció el dolor, sin que haya vuelto a presentarse.—*Patrocinio Zalabardo.*—Toledo-2-II-1917.

En Madrid

Dos señoras muy agradecidas a los favores recibidos de la *Santita* Sor María de Je-

En Madrid

Un matrimonio tenía un asunto de solución muy difícil, lo encomendó a la *Santita* Sor María de Jesús, pero con gran fe, y a los dos días quedó solucionado conforme se pedía. En gratitud a favor recibido han girado 25 pesetas para la Beatificación de la *Santita*.

Un héroe manco

De las «Últimas Noticias de Munich» tomos las siguientes líneas:

Al periódico «Zappoter Zeitung», le escribe un maestro lo siguiente: Cuando hace pocos días iba en el tren hacia E., entró en el coche un soldado de barba canosa, de los distinguidos, y se sentó enfrente de mí. Su pecho ostentaba gran cantidad de cruces.

Observo que le falta un brazo, el derecho, del que sólo conserva un corte muñón. A mi pregunta de que qué en batalla había perdido el brazo, me respondió que había ido a la guerra sin el brazo derecho. Me dijo que había tenido necesidad de muchos ruegos para que le permitiesen alistarse entre los combatientes, toda vez que, además de manco, tenía ya los 53 años cumplidos. Es el único soldado manco de ejército austriaco y alemán. Con su perro «Rino von Oppthal» ha salvado hasta ahora en esta guerra a 51 heridos y 13 sepultados, la vida. También como tirador peleó desde las trincheras y con el fusil puso término a la existencia de más de un ruso en los Cárpatos.

Una vez se dirigió con su perro hacia la trinchera enemiga, siendo muy vivo el fuego. Mientras mataba de un tiro al primer ruso que se encontró, su perro ahogó a un segundo. Un balazo le destruyó un dedo del pie, de lo que no dió conocimiento, siguiendo prestando servicio. Per su valentía le fué concedida la Cruz de Hierro de segunda clase y dos condecoraciones más.

Además ha sido presentado varias veces al Emperador. Se le ha concedido autorización para usar después de la guerra el uniforme y la espada de honor. Se trata del inspector, jubilado S. de Zawada, distrito de Pless, dos hijos de él están en la guerra, mientras que su hija presta servicios de enfermera en la Cruz Roja.

El mercado carbonero en Inglaterra

El «Journal of Commerce», de Cardiff, dice:

«El movimiento del mercado de carbonés de Cardiff, ha sido hoy en realidad nulo por completo.

El mercado carbonero de Newport sigue siendo muy flojo. No ha habido últimamente ninguna mejora en la cuestión del tonelaje, y ha reinado una gran desulución cuando se ha visto el poco tonelaje botado al agua durante los tres últimos meses. Las estadísticas oficiales demuestran que por cada buque nuevo puesto en servicio, todavía perdemos tres, y mientras continúe esta proporción entre pérdidas y reemplazos, la situación de la navegación ha de ser más difícil cada día.

Del mercado carbonero Swansea dicen que en vista de que el tonelaje disponible queda muy por debajo de las necesidades del mercado, no hay mejora ninguna en la situación general. Las existencias en carbón de todas clases son grandes, pero hay una gran escasez en vagones vacíos y por esta razón las minas no pueden en general hacer trabajo contínuo».

El comercio con América

De fuente que nos merece absoluto crédito hemos recibido las noticias que a continuación detallamos, y que en gran manera interesan a la economía de nuestro país:

Con salvoconducto de un Consulado, alemán en España otorgado en la debida forma y bajo las condiciones especiales prescritas a los dichos consulados, son admitidos para América del Norte (Estados Unidos) y sus posesiones las mercancías siguientes:

Fruita de cualquier clase (fresca, seca y en conserva).

Aceite de oliva.

Vino.

Corcho, (tapones, madera de corcho, harina de corcho y toda clase de corcho) en bruto.

Cebollas en conserva.

Tomates »

Guisantes »

Pimiento seco y en conserva.

Cacahuetes y aceite de cacahuete.

Ajo seco.

Granos de anís.

Regaliz.

Azúcar.

Romero.

Eucalipto.

Comino.

Tomillo.

Flores de malva (y otras hierbas y condimentos para el uso del hombre).

Libres, es decir, no contrabando son hasta la fecha:

Lúpulo, cuernos, huesos y marfil, abonos artificiales y naturales (con excepción de los abonos o materiales benéficos expresamente prohibidos), tierras, piedras (incluso el marmol) ladrillos, pizarra, tejas.

Colores y materiales para pintura (con excepción de los para-buques), barniz.

Sulfato sódico en galletas.

Maquinaria especial para agricultura e imprenta.

Piedras preciosas (con excepción de las piedras preciosas para el uso en las industrias) perlas, madreperla, corales, piedras finas.

Relojes de pared, de torre y de bolsillo, con excepción de cronómetros.

Artículos de moda (moroquería, bisutería falsa, etc.)

Plumas de animales.

Artículos para la instalación de habitaciones; muebles, muebles para despacho y materiales, adorno.

La pequeña industria en Alemania

En la esfera de las pequeñas industrias alemanas se ha notado que todos los talleres siguen ocupados. Las dificultades que pasajeramente ha habido en la distribución de las primeras materias, se han podido vencer durante las últimas semanas, debido a que la navegación fluvial ha podido ya reanudarse.

Además, se ha establecido una organización especial para el abastecimiento de acero y carbón que estas fábricas necesitan; de modo que la distribución de las primeras materias queda regulada en forma proporcional.

La actividad de estas industrias alcanza a todos los ramos de las pequeñas fundiciones de hierro, que tienen siempre que hacer frente a nuevos problemas que se les presentan en la fabricación de nuevos productos sustitutivos. Hay, además, gran demanda de herramientas de toda clase.

Durante los últimos meses ha habido también un gran aumento en los encargos para maquinaria agrícola, debido a que este año se destinan para el cultivo nuevas extensiones de terreno. A las fábricas de maquinaria agrícola se les ofrecen favorables perspectivas de venta, lo mismo en Ucrania, que en los demás Estados que están

en vías de aproximación a los países centrales en sus fronteras del Este, y en los que seguramente se puede contar con una extensión de los cultivos agrícolas.

Sigue muy activa la demanda de piezas necesarias para la construcción de vagones, automóviles y bicicletas.

Inquietud francesa con respecto a los éxitos alemanes en Rusia

Gustavo Hervé escribe en su artículo de fondo de *La Victoire* de París del 3 de Marzo: «La facilidad con que se ha operado la marcha de los imperios centrales hacia Kiev es singularmente inquietante.

A pesar de las aseveraciones que me hizo el otro día un hombre competente en cereales respecto a la imposibilidad para los alemanes de encontrar trigo bastante en la Ucrania, Gustavo Hervé se refiere a la conversación, publicada hace pocos días en su periódico, con uno de los más importantes tratantes en cereales de la Ucrania: «Empiezo a preguntarme si la rapidez en el restablecimiento del orden no va a permitir a los propietarios ucranios hacer sus labores y las siembras de primavera en tiempo útil.

Tienen por delante todo este mes de Marzo, y hasta parte del Abril. En esta tierra excepcionalmente fértil de la Ucrania bastan algunos meses para que las cosechas estén graneadas. Mi especialista creyó en la persistencia prolongada de los desórdenes, en la Ucrania.

Con el nuevo giro que toman las cosas, el orden podría bien estar restablecido por completo en algunas semanas. En toda la Ucrania se tiene un horror tal y un tal aborrecimiento al bolchevismo, que las masas aldeanas son capaces de permitir con delectación la entrada de los alemanes y de ponerse a escape a trabajar.

Como es cierto que la Rusia del Norte, después de la Rusia del Sur, vomitará a los bolchevikis, puede estar seguro que Alemania ayudará en esto, como en la Ucrania, a todos aquellos que quisieran restablecer allí el orden.

En suma, la perspectiva que se nos ofrece, si dejamos a Alemania el mérito de restablecer el orden saboteado en toda la Rusia por las sombras idiotas del bolchevismo y por el desventurado Kerenski, es que la Rusia sería muy pronto una especie de inmensa colonia alemana, poblada de 160 millones de mujiks, a los que haría trabajar para ella y que trataría—¿quién sabe?—de armar contra nosotros en algunos meses.

Estos pobres mujiks tienen materialmente la obediencia en la masa de la sangre, después de los siglos de despotismo y de servilismo que han sufrido, todo Gobierno que tenga poder y se imponga a ellos apoyado en una fuerza militar extranjera, les llevará como hipnotizados a donde quiera.

«Los Gobiernos de la Entente ven bien, no es verdad, las españolas consecuencias que podría tener para todos nosotros la rápida domesticación por Alemania de esta inmensa turba de paisanos y de obreros iletrados, habituados a temblar ante el látigo, cuando, dentro de algunos meses, les hayan adiestrado los alemanes?»

Para nosotros, Francia, Italia y Bélgica, que tenemos ya a los alemanes en nuestro territorio, será casi una imposibilidad desalojarlos, si la explotación agrícola e industrial de la inmensa Rusia les permite resistir indefinidamente y si se deciden a sacar de esta inagotable reserva de hombres centenares de miles de buenos soldados, que, una vez adiestrados, marcharían sin reparo contra nosotros.

Contra Inglaterra, la inmensa Rusia, organizada y manejada por Alemania, será una masa para derrostrar la dominación inglesa en la India, sobre todo cuando el día de mañana Rusia, hecha aliada de la Turquía musulmana, los musulmanes de la India pudieran ser trabajados más fácilmente por los agentes alemanes.

El mercado financiero en Alemania

En el mercado libre de dinero, se mantiene la gran plétora del mismo, quedando el tipo para dinero a la vista alrededor de 4 %.

El séptimo Empréstito de Guerra está ahora enteramente liberado. Para la totalidad de los siete empréstitos de guerra, que dieron 73.000 millones de marcos, se han pedido a las Cajas de préstamos adelantos solamente por 874 millones. Con gran facilidad continúa la colocación de letras del Tesoro; de modo que las perspectivas para el octavo Empréstito han de considerarse favorables. En el mercado de divisas extranjeras no ha habido últimamente variación ninguna en las cotizaciones. Por lo visto, no hay empeño de seguir las oscilaciones en el Extranjero, prefiriéndose la estabilidad de los cambios. En los centros bancarios se espera del desarrollo del tráfico con Ucrania con animación en los negocios de divisas.

Ecos de la Plana

Vinaroz

Una barca de las que se dedican a la pesca del *bou* condujo de remolque el viernes por la mañana a este puerto un bote que encontró abandonado en alta mar el cual llevaba la siguiente inscripción: «Majilde Peñaranda».

Como se vé dicho bote procede de algún baeco español que habría corrido mala fortuna en el temporal reinante, no habiendo podido adquirir hasta la hora en que escribimos más detalles del suceso.

Burriana

En la parroquia Iglesia de esta ciudad están encargados de predicar los sermones de la presente Cuaresma los oradores sagrados reverendos Padre Lucas y el Padre José Antonio de la Madre de Dios, este último Prior del Convento de Carmelitas Descalzas.

Cervera

Tenemos la satisfacción de consignar que el doctor Sierra, popular exalcalde y notable médico titular de este pueblo, que ha estado gravemente enfermo de una pulmonía se halla fuera de todo peligro, lo cual celebramos, como lo celebrarán sus numerosos amigos, deseando que su total restablecimiento no se haga esperar.

Tirig

Se ha remitido favorablemente informado, al ministerio de Fomento, el expediente incoado a instancia del Ayuntamiento de Tirig, solicitando se declare de utilidad pública un camino vecinal que partiendo del de Albocácer a San Mateo, termine en la carretera de Zaragoza a Castellón.

Biblioteca selecta

Volúmenes de sana e instructiva lectura, magníficamente ilustrados y bonita encuadernación; llevan todos la *Censura eclesiástica*. Ejemplr 0'60 ptas.

Librets populares. Apropósito per a esser reparitiis en tota mena de Col·legis, Escoles, Doctrines, Congregacions, Centres de Moralitat y Festes Religioses. Un exemplr 0'10 ptas.

Gran surtido en devocionarios a precios económicos. Idem en estampas, rosarios y medallas.

Declaraciones de subsistencias, altas y bajas, descuento proporcional al número de hojas.

Pídase en la Librería Papelería e Imprenta de

Viladrich Hermanos
Sucesores de F. Mestre

Rosa 9 y 11.—TORTOSA.

CLINICA
DE
Enfermedades Quirúrgicas
DEL

Dr. Francisco Cavaller Mengual

Partos y enfermedades de la mujer
Vias urinarias y cirugía en general

Nariz : Oído : Garganta

Horas de Consulta de 10 a 1 y de 6 a 8
Calle de Santa Ana, 1 **TORTOSA**

Confortables habitaciones para operados, en dos clases

DR. CUCALA
Médico-Cirujano-Oculista

Ojos, Oído, Nariz, Garganta

Se operan desde CATARATAS a todas las operaciones de los ojos.

Mótor eléctrico para múltiples aplicaciones de la Especialidad.

Esterilización moderna

Consulta de 8 a 1 y de 5 a 8
TORTOSA-Lonja, 16 (orilla del río) Pes de la Palla

— Los días 15, 16 y 17 del próximo mes de Abril se celebrará en Perelló la feria anual de ganados, ofreciéndose pastos gratis a los rebaños que concurren.

Tacones goma
forma tapa y redondos marca
Parcat y Roselló
Clases superiores a 1'25 ptas. par en todos los tamaños.
Zapatería Moreso
Angel, 15, (bajo el porche).

— Con motivo de la reciente fuga de presos de la Prisión preventiva de esta ciudad se ha puesto de relieve la insuficiencia del personal de Penales y las condiciones de inseguridad del edificio que hace más difícil la vigilancia en un caserón deslartado y ruinoso.

Por lo que respecta al personal del cuerpo de Penales encargado de la custodia de los reclusos conviene hacer presente que le corresponden de plantilla un jefe y tres oficiales o vigilantes, a pesar de lo cual no hay más que el jefe y un vigilante; este último, enfermo desde hace algún tiempo.

¿Como es posible que un solo hombre pueda vigilar de día y de noche y en un recinto muy extenso?
Nos consta que el digno jefe de la Preventiva D. Agustín García Ibáñez, estimado amigo nuestro, hizo oportunamente reiteradas gestiones para que se le concediese el personal subalterno indispensable, sin que fuera atendida por la Superfioridad.
Y en estas condiciones es imposible responder de la vigilancia.

Antigua casa de chocolates (elaborados a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA
(HIJO DE DOMINGO TALLADA)
Especialidad en clases buenas
Moncada, 4.- TORTOSA

— De su viaje de novios por España ha regresado a Barcelona nuestro querido amigo D. Rafael de Montagut acompañado de su bella esposa D.ª Concha de Martí.

— Con objeto de pasar una temporada en su casa de campo de Roquetes ha llegado a Barcelona la distinguida señora D.ª Francisca Llasal, viuda de Llasal en compañía de sus hijos señores de Martín Laplaza.

SAGRARIO y SANTIAGO.—Misa rezada a las siete con lectura del P. Valverde.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las 7 y 8 y media; en esta última se practican los ejercicios del mes dedicados al glorioso San José. Por la tarde a las cinco santo rosario y lectura del P. Valverde.

SEMINARIO.—Continúa el novenario al glorioso San José. Por la mañana a las siete y media misa rezada y por la tarde a las seis la novena con sermón.

DOLORES.—Solemne septenario a Nuestra Señora de los Dolores. Por la mañana a las ocho misa rezada. La función de la tarde empezará a las seis con sermón por el reverendo P. Avelino Valdeparés, de la Orden de Predicadores de residencia en Barcelona.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3,4, 6 y 1,2, 7 y 1,4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media y se reservará a las 8 y 1,2; por la tarde se expondrá a las cuatro y media; a las cinco y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA EL MES DE MARZO
APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD
LA CIENCIA DE LA CRUZ
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
Rogaremos en especial para que todos os cristianos, conociendo las excelencias de a Cruz, la amen.
RESOLUCION APOSTOLICA
Venerar y llevar la Cruz de Cristo.

Necrológicas
En Castejón de Monnegros (Huesca) ha fallecido el rico propietario D. Manuel Buil, hermano político de nuestro querido amigo D. José M.ª de Salvador al que enviamos así como a su distinguida familia la expresión de nuestra más viva condolencia.

— Ayer tarde verificose el entierro de la apreciable Sra. D.ª María de la Cinta Née Pino, esposa del acreditado industrial D. Damián Riga, el que se vió muy concurrido.
A su afligido viudo, hijos y demás familia damos nuestro más sentido pésame y a nuestros lectores rogamos una plegaria al Señor por el eterno descanso del alma de la finada.

— Las misas que esta mañana se han celebrado en la iglesia parroquial de San Blas en sufragio del alma de la virtuosa Srta. Dolores Florenza y Coidal se han visto muy concurridas, queriendo así sus amigos y relaciones testimoniar a su familia su sentimiento por tan irreparable pérdida. Reiteramos nuestro pésame a sus hermanos y regamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de la finada.
R. I. P.

Judiciales
Con licencia marchó ayer a Madrid el juez de primera instancia de este partido nuestro distinguido amigo D. Eduardo Fraille. Durante su ausencia se ha encargado del Juzgado el juez municipal suplente D. Rafael de Salvador y del juzgado municipal D. Ignacio Raga.

De sociedad
Después de permanecer algunos días en esta ciudad al lado de su familia ha regresado a Barcelona la virtuosa Srta. María de Gracia Arraut, hermana de nuestro querido amigo el acreditado industrial D. Augusto.

— Con el fin de predicar el solemne Septenario que la Venerable Congregación de los Dolores dedica a su dolorida Madre, en su propia iglesia, llegó ayer en el tren ligero el elocuente orador sagrado Rdo. P. Avelino Valdeparés, dominico de la Residencia de Barcelona.

— Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo D. Juan Bia, Ferreres, Procurador de los Tribunales.

— Ha salido para Tarragona y Borjas nuestro estimado amigo D. Isidoro Aguiló, ingeniero jefe de la Estación Oliverera de esta ciudad.

— Su viaje lo motiva asuntos del servicio.
— Leemos en la prensa de Castellón que notablemente aliviado de su dolencia, ha salido ya de su casa el celoso concejal jaimista de aquel Ayuntamiento D. Vicente Bellido, lo que muy de veras celebramos.

Correo de la tarde

MADRID

Ocupación de las oficinas de Telégrafos

Esta mañana, a las siete en punto, se presentaron en Correos y Telégrafos fuerzas de la Guardia civil, que tomaron militarmente ambos edificios, haciendo saber a los funcionarios que en ellos se encontraban, que desde aquel momento quedaban sometidos a la jurisdicción militar.

Los servicios de comunicaciones

El Rey ha firmado los siguientes decretos:
Autorizando al ministro de la Guerra para llamar a filas, o movilizar en su totalidad o en parte a los individuos en segunda situación del servicio activo y reserva activa pertenecientes a los regimientos de ferrocarriles y telégrafos, así como a todos los individuos de las mismas situaciones que desempeñen cargo o empleo en Correos, Telégrafos y Teléfonos, ya sean del Estado o particulares, con carácter público.

Idem id., a todos los individuos que se encuentren en situación de segunda reserva en idénticos términos a lo establecido en el artículo anterior.

También ha firmado el Rey el siguiente decreto:

Artículo 1.º Provisionalmente pasan a depender del ministerio de la Guerra la Dirección de Comunicaciones y los servicios todos de Correos y Telégrafos.
Art. 2.º El coronel del regimiento de telégrafos ejercerá el cargo de subdirector de Comunicaciones y tendrá todas las facultades que delegue el Director general.
La Gaceta y el Diario Oficial publicarán esta tarde los decretos anteriores y la real orden circular sobre movilización, en la que, conforme al 221 de la ley de reclutamiento, se llamará a filas al cupo de instrucción y cuota de los primeros años de ferrocarriles y telégrafos o tengan cargo en Correos, Telégrafos y Teléfonos del Estado o particulares con carácter público, pues según la ley debe preceder este llamamiento al de las reservas.
Los capitanes generales han recibido por telégrafo las necesarias instrucciones.

El director general de Comunicaciones

El director general de Comunicaciones ha manifestado que el Gobierno adoptó las medidas conocidas, porque era urgente acabar con la indisciplina reinante.

El servicio telegráfico en Valencia

En el gabinete telegráfico de Valencia prestan servicio un sargento y un cabo del regimiento de Telégrafos.

El subsecretario de la presidencia

El subsecretario de la presidencia, ha manifestado que el Gobierno se ha decidido a acabar con las Juntas civiles, pues en el estado actual de cosas es imposible gobernar.

Vapor torpedeado

En el ministerio de Marina han confirmado la noticia del torpedeamiento del vapor «Cristina» en el canal de Bristol.
Dijo el señor Oimeno que los informes que obran en el Ministerio de Marina proceden del de Estado.

CRUZ ROJA

Comisión de partido de Tortosa
SUSCRIPCIÓN PARA LAS OBRAS DEL DISPENSARIO

CANTIDADES RECIBIDAS

Suma anterior	2.494'20
Dña Rosa Bonfill	1'00
D. Salvador Subirats Escuriola	1'00
Sra. Vda. de José Royo	1'00
D. Francisco Beneito	0'30
D. Jaime Montforti	1'00
D. Blas Fabá Caballé	5'00
D. Enrique Vidal Beltrán	5'00
M. Juan Sabaté Aguiló	1'00
D. Manuel Gisvert Altadill	1'00
D.ª Carmen Roig Brescolí	0'25
D.ª Cinta Sogé	0'05
D. José Aguiló Fabá	0'50
D. Manuel Sanz Fercadell	0'25
D. José Altadill Calvet	1'00
D. Arturo N.é	2'00
D. Ramón Güeche Marro	2'00
D. Juan de Buera Guinart	2'00
D. Francisco Borrás Fábregues	1'00
D. Miguel Rodríguez Benet	2'00
D. Francisco Homedes Rullo	5'00
D. Daniel Chavarría	2'00
D. Jaime Gil Curto	2'00
D. Pedro Pla Torres	5'00
Total	41'35
Suma y sigue	2.535'55

Crónica general

Observatorio del Ebro

El 16 de Marzo de 1918, a 9 h.
Temperatura máxima de ayer 15'5 tuvo lugar a las 12 h.
Mínima de esta madrugada 5'6.
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 760'0 y a las 7 de hoy 758'4.
El viento reinante fué ayer del SSE, y durante la noche ha sido calma.
NOTA: Ayer, cielo nuboso y aspecto tormentoso. Viento algo molesto por la tarde.

— El próximo congreso de la Federación Agrícola Catalana Balear se celebrará este año en la ciudad de Mataró.

— En la carretera Simpática, a consecuencia de las recientes humedades, se ha derrumbado una cueva donde se albergaban frecuentemente mendigos trashumantes, sin que afortunadamente estuviera habitada cuando ocurrió el desprendimiento, pues de lo contrario sus moradores hubieran perecido aplastados.

— La empresa del gas, de esta ciudad ha recibido carbón de buena calidad para el servicio de la fábrica y para la venta pública del cock. A ello es debido el que no se note ya apenas el hedor nauseabundo que se percibía en las casas y en las calles donde hay filtraciones de dicho fluido.

Fuga de vocales

L. L. C. N. B. R. f.n.f.c., s.v.z. y d.s.n.f.c. f.n.t.s.m.n.t. l.c.b.l.l., Pr.d.c. b.n.s.t.r. p.r. c.m.r. l.p.c.d. l.c.b.z. y t.r.n.q. l.z. l.q. v. c.r.s. c.b.l.l., p.s.d.j. d.c.n.f.c.r. s. c.d. l.p.c. t.m.p. d. s.r.l.
Remitir las soluciones al Sr. Administrador de EL RESTAURADOR, hasta el día 15 del actual.
Entre las personas que manden la solución exacta será sorteado un magnífico y útil regalo.

— Ayer tarde circuló el rumor de que algo grave debía ocurrir pues las conferencias telefónicas y telegráficas habían sido suspendidas.

Por la prensa llegada esta mañana nos hemos enterado que dicha orden obedece a que había estallado en Madrid la huelga en telégrafos y correos secundando en provincias.

En esta ciudad, que sepamos, nada de particular ha ocurrido, las oficinas de telégrafos y correos funcionan como todos los días.

Librería, Papelería,
objetos de escritorio
Viuda J. Fontcuberta
Den Carbó, núm. 9

— Dicen de Villarreal que las fiestas centenarias de San Pascual y las peregrinaciones han sido aplazadas hasta el mes de Mayo.
— Ha sido nombrado maestro interino de Amposta D. Ezequiel Aguadé.

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA
Santos Sisibuto, ab.; Hilario, ob.; Taciano, dc.; Félix, Largo, Dionisio, mrs.; Agapito, Patricio, Heriberto, obs.; Julián, papas, mártires; Abraham, erm.—Ayuno.—Ordenes.
La misa y oficio divino son de «sabbato» rito simple, color morado.
CATEDRAL.—Misa conventual a las nueve y cuarto. A las diez, Vísperas y ado-

Gran ocasión

A las personas que deseen tener propiedad en el Ensanche del Cementerio de San Lázaro de esta ciudad lo pueden hacer con las condiciones siguientes:

Pagos por plazos o al contado, advirtiéndose que el plazo mínimo es de cinco pesetas al mes, sin cobrar interés alguno de amortización.

Dirigirse para más informes al concesionario D. Francisco Alemany Voltés, calle San Blas, núm. 41, 2.º

Buena ocasión

Por cesar en el negocio se traspasa el establecimiento de relojería de la calle de la Rosa, núm. 3, con o sin géneros, condiciones ventajosas. Para más detalles en la misma.